

Lunes 17 de Mayo del 2010

Última modificación 17.05.2010

El Financiero Temor sobre Europa golpea a petroprecios y al euro Clara Zepeda Hurtado Los temores sobre Europa y las dudas acerca de la fortaleza del crecimiento mundial debilitaron los contratos a futuro del petróleo, mientras el euro tocó nuevos mínimos. Por su parte, el dólar se fortaleció a nivel internacional, afectando a las divisas emergentes. En Nueva York, los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para junio cayeron 4.66 por ciento semanal, equivalente a 3.50 dólares, a 71.61 el barril. El crudo de referencia estadounidense acumuló un descenso en lo que va del año de 9.76 por ciento (7.75 dólares). Acelerar la consolidación fiscal en Europa es indispensable: CE Eduardo Ortega / enviado SANTANDER, España, 16 de mayo.- Es indispensable "acelerar" la consolidación fiscal de los países europeos, porque de lo contrario será imposible estabilizar la zona euro y, sobre todo, crear las condiciones de crecimiento económico, advirtió José Manuel Durao Barroso, presidente de la Comisión Europea (CE). "Quería subrayar que, en nuestro punto de vista, sin consolidación financiera no hay crecimiento económico. En otras palabras, la consolidación financiera y presupuestaria es una condición necesaria indispensable para la confianza en toda la zona euro, la confianza en sus países, incluso España, y para el crecimiento económico", dijo. Estabilidad de precios requiere una posición fiscal solvente Marcela Ojeda Castilla Aunque es posible que en el corto plazo se presentara la disyuntiva de estimular la actividad económica a costa de una mayor inflación, tal circunstancia se podría minimizar, e incluso eliminar mediante una política monetaria prudente, indicó el subgobernador del Banco de México (Banxico), Manuel Sánchez. "Si la política monetaria se conduce con autonomía y prudencia, no existe contradicción irremediable entre crecimiento económico y control de la inflación en el corto plazo", afirmó el funcionario. Los altos niveles de deuda podrían frenar el crecimiento: FMI Eduardo Jardón Los elevados niveles de deuda en los países desarrollados podrían ser una carga que frene el crecimiento de la economía a largo plazo, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). El organismo prevé que la deuda en las economías más avanzadas se elevará de 91 por ciento del PIB en 2009 a 110 en 2015. En el G-7, el nivel de la deuda pública está creciendo a índices superiores a los que prevalecieron después de la Segunda Guerra Mundial, detalló en su informe Monitor Fiscal. Recursos de las Afore llegan a un billón 238 mil 975 mdp Pablo Chávez Meza A abril, los recursos administrados por las Afore reportaron un incremento anual de 23 por ciento, lo que significó 230 mil millones de pesos más que los registrados a igual mes de 2009. En términos mensuales, este aumento fue de 1.28 por ciento. Con base en las cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cuarto mes del año se llegó a una nueva cifra récord de un billón 238 mil 975 millones de pesos de recursos en el sistema pensionario. Impulsan desarrollo de energía nuclear (Esther Arzate) México debe desarrollar un programa de energía nuclear porque es una de las opciones más económicas y competitivas, y porque representa una oportunidad para promover la creación de empleos y el desarrollo económico, académico y científico, consideraron especialistas y políticos. En el Seminario Internacional La Nucleoelectricidad en México y en el Mundo, el senador Carlos Navarrete Ruiz, presidente de la Mesa Directiva, calificó como un "error de visión estratégica del Estado mexicano" no plantear un programa de expansión, inversión y construcción para el país, a fin de que genere y expanda su energía. El legislador lamentó que en el plan de crecimiento de energía con plantas nucleoelectricas se coloque en el último lugar de las prioridades, y admitió que la construcción de Laguna Verde, hace 20 años, demostró que México tiene personal técnico con capacidad, calidad y conocimiento para operar, salvaguardar, vigilar y conducir una planta de esta naturaleza. Fuentes renovables, insuficientes para cubrir necesidades (Esther Arzate) México y el mundo deben encaminarse hacia la energía nuclear para encontrar la solución a la demanda de electricidad y la reducción de dióxido de carbono porque la energía eólica y solar, así como otras fuentes renovables no serán suficientes para atender los requerimientos de electricidad, recomendó el director de Obra Pública Financiada (EPF) de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Eugenio Laris Alanís. El funcionario señaló que México tiene plantas de generación de energía eléctrica con capacidad para generar 51 mil megavatios (Mw), pero requerirá 17 mil Mw adicionales hacia 2024, pero de acuerdo con la política energética sólo podrá producir el 40 por ciento de la energía con gas natural y 20 por ciento con carbón, mientras que un 25 por ciento deberá provenir de insumos limpios como el aire, el sol o la biomasa, entre otros. Acereras preparan inversiones por 10 mil mdd en México Esther Herrera Cervantes / Finsat MONTERREY, NL., 16 de mayo.- La recuperación de la industria siderúrgica en México se está dando por la vía de las exportaciones, lo que llevará a elevar la producción en este año a 15.8 millones de toneladas. Este factor estará determinando también por las inversiones que harán las compañías acereras en México hasta por diez mil millones de dólares en los próximos cinco años. Raúl Gutiérrez Muguerza, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), dijo que las firmas que encabezarán las mayores inversiones son Ternium, AHMSA, ArcelorMittal, DeAcero y la brasileña Gerdau. El subsidio a las gasolinas Reyes Tépac M. En nuestro país los precios de las gasolinas y el diesel son administrados por el gobierno federal. Frente a los altos precios del petróleo existentes en el mercado internacional (shock externo) y el rápido deslizamiento cambiario, los precios de estos petrolíferos se ajustan con lentitud mediante decretos del gobierno federal; a diferencia de lo que ocurre en Estados Unidos, donde los ajustes se reportan semanalmente, respondiendo a estrictos criterios determinados por la evolución del mercado mundial de los hidrocarburos. Un efecto adverso para el consumidor por mantener este sistema rígido de determinación de precios en nuestro país, es que ante descensos en los precios internacionales de los hidrocarburos, el gobierno federal puede decretar su congelamiento o incrementos en los precios de las gasolinas y el diesel; el consumidor norteamericano, por el contrario, al estar sometido a un modelo flexible se beneficia de periodos de abaratamiento. En la economía informal, 12.5 millones Arturo Robles En el último año, el número de trabajadores en el sector informal ha registrado una tasa de crecimiento seis veces mayor a la de la población ocupada total. En el primer trimestre de 2010 las personas que integran aquel segmento alcanzaron su mayor participación en la actividad económica para un periodo similar en el último lustro. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que difunde el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), revela que los empleados informales al primer trimestre del año sumaron 12.5 millones, 365 mil más que en igual periodo de 2009. Quienes se

desempeñan en el sector informal representan 28.6 por ciento de la población ocupada, y en los últimos cinco trimestres su número ha crecido a una tasa promedio de 3.7 por ciento. Urge impulsar el mercado interno: CEESP (Isabel Becerril) México necesita acelerar el impulso de su mercado interno, pues si bien la rápida recuperación de Estados Unidos implica un beneficio para nuestro país, éste mantiene la vulnerabilidad a eventos externos. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que la actividad productiva de EU continúa recuperándose, lo que representa un efecto favorable para la economía mexicana. Dice que el hecho de que el consumo y la producción estadounidenses se mantengan a un ritmo mayor al previsto ha incidido de manera positiva en dos aspectos de nuestra economía que se convierten en los principales motores del crecimiento: El aumento en la demanda de mercancías del exterior, sobre todo de Estados Unidos, ya se refleja en un repunte de la industria manufacturera mexicana, y del sector exportador. Al cierre de enero-marzo, ambas actividades arrojaron las tasas de crecimiento más altas. Crisis europea podría afectar la IED hacia México Ivette Saldaña Ante la hipótesis de que el paquete de rescate europeo sólo comprará tiempo y seguirá latente la posibilidad de que la crisis de Grecia se extienda a otras economías europeas, existe el temor de que nuestros principales inversionistas de esa zona frenen sus proyectos y comercio con México. Persiste la sombra de que se presenten desequilibrios en otras naciones del viejo continente que son importantes capitalistas en nuestro país, como España, que en 2009 fue el quinto principal inversionista en México y el segundo más importante de la última década. Mujeres y el trabajo necesario Araceli Damián Marx asentaba en El capital: "Para su conservación, el individuo vivo requiere cierta cantidad de medios de subsistencia. Por tanto, el tiempo de trabajo necesario para la producción de la fuerza de trabajo se resuelve en el tiempo de trabajo necesario para la producción de dichos medios de subsistencia, o, dicho de otra manera, el valor de la fuerza de trabajo es el valor de los medios de subsistencia necesarios para la conservación del poseedor de aquélla." Sin embargo, esta definición, al restringirse a la relación capital-trabajo, pasa por alto el tiempo (valor) necesario para producir bienes y servicios que se realizan en el ámbito familiar (trabajo doméstico y cuidado de menores, ancianos y enfermos) y sin los cuales la reproducción de la fuerza de trabajo no sería posible. Ésta es una de las razones por las que se tiende a menospreciar el valor del trabajo que realizan las mujeres en el ámbito doméstico. México pide a EU reconocimiento en normas de calidad (Redacción) El gobierno mexicano solicitó a las autoridades agropecuarias de Estados Unidos avanzar en el reconocimiento de zonas libres de fiebre porcina clásica, influenza aviar, y newcastle en nuestro territorio, de acuerdo con las normas internacionales de la Organización Mundial de Salud Animal. Durante la Reunión Anual del Comité Consultivo en Agricultura México-EU (CCA) se informó que de lograrse ese reconocimiento, en un futuro cercano más regiones del país tendrían acceso a exportar productos de cerdo, pollo y huevo a la Unión Americana. Ganaderos mexicanos han asegurado que mientras en EU se les prohíbe la entrada de su producto, "porque no cumple con las normas de calidad e inocuidad", ese país exporta grandes cantidades de cárnicos a nuestro mercado, que por lo general son utilizados para la elaboración de embutidos y considerados por productores nacionales como desechos. Condiciones inciertas dificultan saneamiento de empresas y hogares Marvella Colín La actual coyuntura de incertidumbre en la economía internacional, junto con las condiciones inestables en el mercado interno, han dificultado el proceso de saneamiento en la microeconomía del país. La debilidad productiva y la falta de empleos, aunados a los ajustes en precios e impuestos que se dieron en los primeros meses de 2010, han propiciado en las familias una de las más pesadas cargas inflacionarias para un inicio de año en lo que va de la presente administración. Alrededor de un 56 por ciento de la población ocupada que gana desde menos de un salario mínimo y hasta tres salarios ha visto un aumento considerable en la inflación. El Reforma Advierten riesgos por crisis en UE Arturo Rivero, Ulises Díaz y Jessika Becerra Ciudad de México (17 mayo 2010).- México podría ser alcanzado por la crisis fiscal y económica de España, Portugal y Grecia a través de dos vías: el tipo de cambio y en proyectos de firmas españolas establecidas en el País, advirtieron expertos. Aunque, señalaron, la estabilidad de la economía mexicana no está en riesgo. "El riesgo es que muchos inversionistas quieran irse a una moneda segura y desafortunadamente el peso mexicano no es un ejemplo de ello, por lo que existe el escenario de que... quieran vender sus activos en monedas como el peso mexicano para comprar dólares", opinó Juan Pardini, director de Finanzas Públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Abre dólar a la baja en 12.75 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 mayo 2010).- El mercado de cambios minoristas del País comienza la semana favorable, en un contexto donde la manufactura en Nueva York pierde fuerza, persiste la desconfianza en los planes de austeridad económica en Europa e Italia se suma a las naciones que han reforzado su política para equilibrar sus finanzas públicas. La divisa de Estados Unidos, al menudeo, se vende en ventanillas de Banamex en 12.75 unidades y se compra 12.25 pesos, en ambos casos tres centavos por debajo de su terminación del viernes anterior. En el mismo sentido, en las sucursales de BBVA Bancomer, la moneda estadounidense reduce su precio, al comprarse en 12.34 y venderse en 12.64 pesos. Abre BMV con ganancia de 0.10% Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 mayo 2010).- Los principales mercados del mundo han empezado la semana con pocos ánimos, debido a los problemas en las finanzas públicas europeas y el freno en la actividad económica manufacturera en Estados Unidos. Los índices Nasdaq y Standard & Poor's en Estados Unidos presentan avances marginales de 0.32 por ciento y 0.10 por ciento, cada uno. En el caso del Dow Jones predomina el desánimo, ya que baja a 10 mil 617.60 unidades o 0.02 por ciento con relación a su cierre de la jornada pasada. Alertan sobre exportaciones Ulises Díaz Ciudad de México (17 mayo 2010).- Existe un alto riesgo que las exportaciones de México a la Unión Europea (UE) se vean dañadas por los problemas financieros que persisten en esa región, coincidieron expertos. Las ventas de México a la Unión Europea aún no presentan recuperación a los niveles de antes de la crisis, ya que en el primer trimestre de 2010 estaban 30 por ciento por debajo de lo que se exportó en el mismo periodo de 2008, según información del Banco de México. En específico, las exportaciones a España, que es el segundo socio comercial para el País en la UE y que ha sufrido fuerte las consecuencias de la recesión, aún están a un nivel por debajo en 47 por ciento de lo que tenían antes de la crisis. Abre crudo a la baja en NY y Londres Ciudad de Singapur, Singapur (17 mayo 2010).- El barril de petróleo cayó este lunes por debajo de 70 dólares, a su mínimo en más de 3 meses, extendiendo una pérdida de casi un 17 por ciento en las últimas dos semanas por temores acerca del endeudamiento europeo, el

euro débil y los inventarios en Estados Unidos. El euro alcanzó su peor nivel en 4 años mientras la angustia por la crisis de deuda soberana en Europa llevó a los inversores a retirar más dinero de las bolsas y colocarlo en refugios seguros como el oro y bonos asiáticos. El petróleo estadounidense para entrega en junio llegó a tocar un mínimo en la sesión a 69.82 dólares por barril, su nivel más bajo desde el 5 de febrero. Éste se negociaba a 70.36 dólares, un retroceso de 1.25 dólares. Frena autoconstrucción ecotecnología Nallely Ortigoza Ciudad de México (17 mayo 2010).- La construcción de vivienda de forma independiente retrasa la incorporación de tecnologías ecológicas, pues en muchos casos hay desconocimiento de los productos disponibles en el mercado, consideró Eduardo Carrera, experto en construcción sustentable. En el País, seis de cada 10 viviendas son autoproducidas, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional de Vivienda. "La autoconstrucción tiene que ver por la autogestión, porque tal vez se cuente con la mejor práctica, pero no con la mejor información". El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79399.html> "Hoyo petrolero" será de 1.2 bdp en 15 años Noé Cruz Serrano México enfrentará en los próximos 15 años una caída acumulada de ingresos por alrededor de un billón 226 mil millones de pesos provocada por la declinación acelerada del principal yacimiento petrolero, Cantarell. Este "hoyo petrolero" representa la mitad del gasto programable aprobado para este año y el 9.7% del PIB. Para 2011 se estima que la caída en el valor de la producción de Cantarell será de 35 mil 509 millones de pesos respecto al estimado para 2010. Sin embargo, conforme la producción continúe bajando, la pérdida en valor irá en aumento, por lo que en promedio hasta 2014 la pérdida de valor será de 84 mil 620 millones de pesos al año. De acuerdo con información que intercambiaron Pemex y Hacienda con fecha de mayo de 2010, en los próximos 15 años el valor de la producción de Cantarell caerá 70%, situación que afectará a los ingresos del gobierno federal, de no encontrar un yacimiento que sustituya la producción del activo conformado por los campos Akal-Nohoch, Chac, Ixtoc, Sihil y Kutz. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79404.html> Empresa y mercado interno José Luis de la Cruz Gallegos* La deficiencia estructural que el sector público mexicano exhibe en materia de ingresos tributarios, eficiencia de su gasto y el de no contar con una estrategia bien definida para impulsar el crecimiento hacen patente la necesidad de plantear modificaciones en el modelo económico. Una de las vertientes que se debe explorar es la de colocar a la empresa privada como el núcleo a partir del cual se pueda propiciar el desarrollo económico socialmente sustentable que el país requiere. La razón es simple: el gobierno no está en capacidad de generar empleo y distribuir riqueza de una manera permanente si no es a través del aumento de su recaudación tributaria, es decir, tomando más recursos de una sociedad que lamentablemente se ha empobrecido en los últimos años. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79410.html> Crudo cae por temor en Europa Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo presentó un baja superior a 3.0% en las operaciones del viernes pasado, debido ante los temores de que la crisis de deuda de los países de la zona Europea, afecte el crecimiento de la demanda de hidrocarburos. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron cotizaciones de 71.63 dólares por barril, que comparados con las últimas operaciones de la sesión previa (74.40 dólares) representó una contracción de 2.77 dólares, equivalente a una pérdida de 3.72%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 77.18 dólares por barril, esto provocó una contracción de 1.93 dólares, que lo que significó un descenso de 2.44%. Por su parte, la mezcla mexicana continuó con el mismo comportamiento negativo, ya que reportó un valor de 66.64 dólares, frente a los niveles mostrados en la jornada anterior de 69.36 dólares, lo que representó un ajuste a la baja de 2.72 dólares, lo cual resultó una contracción de 3.92%. Los analistas consideraron que el mercado petrolero está en proceso de ajuste, y en los siguientes días podría continuar por el nerviosismo que existe entre los intermediarios, debido a la perspectiva de un menor crecimiento de Europa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79409.html> El 44% de mexicanos ve lejos fin de la crisis Ramiro Alonso A pesar de que consumidores mexicanos mejoraron sus niveles de confianza, un 44% no considera que el país salga de la recesión en los próximos 12 meses. De acuerdo con el Índice Global de Confianza del Consumidor, elaborado por The Nielsen Company, la confianza de los mexicanos creció 10 puntos en el último semestre del año en curso para llegar a 87, pero este crecimiento demuestra que México sigue rezagado en comparación con la mayoría de los países de América Latina. Muy relacionado con la confianza que se reportó en México, se encontró que los consumidores mexicanos son quienes en mayor medida consideran que el país está todavía en recesión con un 85%, sobre este aspecto un 44% de los consumidores encuestados asegura que el país no saldrá de la recesión económica en los siguientes 12 meses, según el documento. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79411.html> UE debate acuerdo de agricultura con Mercosur BRUSELAS.- Los ministros de Agricultura de la Unión Europea (UE) debatirán hoy sobre el impacto de las negociaciones con Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), analizarán la situación de la mujer rural y la competitividad del sector agroalimentario. El Consejo agrícola de Bruselas coincide con la cumbre que se celebra en Madrid entre la Unión Europea, los países de América Latina y del Caribe, en la que uno de los asuntos principales es reactivar las conversaciones con Mercosur para un acuerdo de asociación, que se estancaron en 2004 por discrepancias en el ámbito agrícola. España, considera prioritario reactivar estas negociaciones. (EFE) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79407.html> Consar relaja reglas en contrataciones de Afores Romina Román Pineda Ante la disminución en los traspasos ilegales, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) eliminará los límites en la contratación de promotores de Afores. La medida aplicará sólo para las compañías de Afores que obtengan una alta calificación en los procesos de capacitación. De acuerdo con reglas que elaboró la dependencia, la medida obedece a una reducción considerable en las prácticas ilegales en los cambios de Afore. Los traspasos indebidos se redujeron a sus niveles mínimos en el último año, al pasar de 2 mil denuncias al mes en 2008, a sólo 15 durante 2010. Las disposiciones que se sometieron a consideración de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) precisaron que bajo la normatividad vigente sólo se permite que las Afores contraten a 60% de su plantilla laboral de asesores activos, por lo que la propuesta es suprimir las restricciones de contratación. En la Consar recalcaron que las medidas que se instrumentaron para frenar los abusos por traspasos ilegales dieron los resultados adecuados, por lo que se flexibilizará la normatividad. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/17/peso-se-deprecia-ante-temores-situacion-europa> Peso se deprecia ante temores por Europa

divisa mexicana se depreciaba el lunes 1.02%, golpeado aún por las preocupaciones sobre la crisis en la zona euro que llevaban a los inversionistas a buscar activos seguros. A su nivel referencial a 48 horas, el peso perdía 12.80 centavos, a 12.7025 pesos por dólar. Los temores a que los duros recortes de gastos en economías europeas exigidos por un plan de rescate pudieran interrumpir una frágil recuperación en la zona euro continúan presentes, a pesar de una leve mejoría de la moneda común europea en horas de la mañana. "Yo creo que esos son sólo movimientos intradía y la tendencia (del euro) sigue a la baja", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/17/acciones-eu-amplian-perdidas-energeticas> Acciones de EU amplían pérdidas por energéticas

NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos caían el lunes, afectadas por una baja del sector energético, ante los menores precios del petróleo, y tras un indicador de actividad fabril de Nueva York menor al previsto, que opacaron el optimismo inicial por una oleada de fusiones. El temor a que la crisis de deuda de la zona del euro se propague ha generado una dramática volatilidad en las bolsas del mundo en las últimas semanas. Aunque las fusiones y adquisiciones anunciadas el lunes dieron a los inversionistas algo de esperanza en la recuperación estadounidense al inicio de la sesión, posteriormente cundió el pesimismo por la caída del petróleo y los débiles datos económicos en Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/17/bolsa-mexicana-opera-perdidas-tras-cifras-economicas-eu> Bolsa mexicana opera con pérdidas tras cifras económicas de EU

La Bolsa mexicana opera a la baja y el IPC caía 0.20%, tras un informe que mostró que la actividad manufacturera del estado de Nueva York creció a un ritmo menor al esperado, sugiriendo que la recuperación económica de Estados Unidos se estaría desacelerando. A las 9.50 hora local (1450 GMT), el principal índice bursátil, el IPC cotizaba en 31,748 puntos, con un débil volumen de 30.1 millones de acciones negociadas. Los títulos de la compañía minorista Elektra encabezaban las pérdidas con un retroceso del 1.63 por ciento a 541 pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/17/eu-flujos-record-valores-largo-plazo-marzo> EU: Flujos récord de valores a largo plazo en marzo

NUEVA YORK.- Los inversionistas extranjeros alcanzaron un récord de compras de valores estadounidenses de largo plazo en marzo, comprando 140,500 millones de dólares y dejando atrás un máximo anterior registrado en el 2007, dijo el lunes el Tesoro. Las compras de marzo de valores a largo plazo fueron casi tres veces mayores a las de febrero. El total de compras en el tercer mes del año fue el mayor desde que el Tesoro comenzó a llevar estadísticas en los años 1930. El total de los flujos, que incluye valores de corto plazo como letras del Tesoro, también subió en marzo, cuando los extranjeros compraron un neto de 10,500 millones de dólares, frente a un revisado de 9,700 millones de dólares en febrero. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/17/acciones-eu-alza-pese-datos-sobre-actividad-manufacturera> Acciones de EU a la alza pese a datos sobre actividad manufacturera

NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos operan con leves alzas el lunes por una serie de noticias de fusiones que opacaron un dato que mostró que la actividad manufacturera en el estado de Nueva York creció a un ritmo menor al esperado. El promedio industrial Dow Jones subía 14.36 puntos, o 0.14%, a 10,634.52. El índice Standard & Poor's 500 avanzaba 3.91 puntos, o 0.34%, a 1,139.59. El índice Nasdaq Composite ganaba 9.45 puntos, o 0.4%, a 2,356.30. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/16/riesgo-pais-mexico-fin-cede> Riesgo país de México por fin cede

El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 171 puntos base, 38 unidades menos en relación con el nivel del 7 de mayo, su primer retroceso luego de cuatro semanas al alza. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 56 y 29 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en 722 y 211 unidades, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Inxev Grupo Financiero señala que si bien el tema Europa afectó las decisiones de inversión, principalmente en los países emergentes, las medidas de riesgo país disminuyeron de forma importante. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/17/eu-logra-entrada-record-capital-compra-bonos> EU logra entrada récord de capital por compra de bonos

Los inversionistas extranjeros compraron un récord de 140,500 millones de dólares durante marzo en valores estadounidenses de largo plazo, y sus compras de bonos del Tesoro crecieron en más del doble durante el período, dijo el lunes el Tesoro. China siguió siendo el mayor tenedor de bonos del Tesoro estadounidense y aumentó sus tenencias por primera vez en siete meses. Las compras netas de bonos del Tesoro de parte de los inversionistas extranjeros treparon a 108,470 millones de dólares en marzo, desde los 48,100 millones de febrero. "Las compras de activos a largo plazo superaron nuestras mejores expectativas y muestran claramente que los inversionistas extranjeros no han saciado su apetito por activos estadounidenses", dijo Michael Woolfolk, estratega cambiario de BNY Mellon en Nueva York. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/05/16/imperativo-impulsar-mercado-interno-cesp> Imperativo impulsar mercado interno: CEESPEs imperativo acelerar el impulso del mercado interno, pues aunque la rápida recuperación de Estados Unidos implica un beneficio para México se mantiene la vulnerabilidad a eventos externos, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su publicación semanal 'Análisis económico ejecutivo', destaca que la actividad productiva de Estados Unidos sigue recuperándose, lo que representa un efecto favorable para la economía mexicana. El hecho de que el consumo y la producción estadounidense se mantengan al alza, a un ritmo mayor a lo previsto, ha incidido de manera positiva en dos aspectos de la economía mexicana que se convierten en los principales motores del crecimiento. El aumento en la demanda de mercancías del exterior que este entorno ha impulsado en Estados Unidos ya se refleja en un repunte de la industria manufacturera de México, así como en el sector exportador, que al cierre del primer trimestre mostraron sus tasas de crecimiento más altas, en el primer caso, desde 1998, y en el segundo, desde 1995. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=economia&article=022n2eco> Se contrajo 44% la contratación de deuda privada por corporativos

Israel Rodríguez La incertidumbre financiera prevaleciente a nivel global y la aversión al riesgo ocasionaron en abril una contracción anualizada de 44 por ciento en la contratación de deuda privada de corto plazo por parte de corporativos, revelan informes de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En este desplome influyó también la culminación del programa de garantías de Nacional Financiera y Bancomext para apoyar la renovación de deuda a corto plazo y la salida de emisoras propiedad del magnate Carlos Slim, como América Móvil y Carso Global Telecom, entre

otras. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=economia&article=023n1eco> Hay déficit de 125 mil empleos en la Industria Nacional de Autopartes, asegura su dirigente Juan Carlos Miranda La Industria Nacional de Autopartes (INA), uno de los sectores económicos más golpeados por la crisis económica del año pasado, tiene rezago de 125 mil puestos de trabajo respecto a 2008, informó el presidente del organismo, Agustín Ríos Matence. Explicó que de los 160 mil empleos que se perdieron entre enero de 2008 y junio de 2009, apenas se han recuperado 35 mil plazas, debido a la cautela que mantienen los empresarios respecto a la recuperación este año.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=economia&article=023n3eco> Tabasco pierde el equivalente a 33% del PIB en 3 años Julio Reyna Quiroz Sólo en 2007, los ríos Carrizales y Grijalva desbordaron e inundaron la capital, desastre que costó más de 31 mil millones de pesos. La crisis económica de 2008 y la influenza de 2009 dejaron pérdidas por más de 9 mil millones.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=economia&article=025n4eco> Cayó el euro a su nivel más bajo frente al dólar desde octubre de 2008 Tokio. El euro cayó a su nivel más bajo frente al dólar desde octubre de 2008, a 1.2336 por dólar este lunes, poco después de la apertura del mercado, debido a la preocupación persistente por la deuda de los países de la eurozona. Se trata de su nivel más bajo desde octubre de 2008, cuando la moneda única europea cayó a 1.2329 por dólar. Los inversionistas siguen preocupados por el alto nivel de endeudamiento de varios países de la zona euro, en particular Grecia, Portugal y España, pese al gigantesco plan de rescate de casi un billón de dólares, puestos en la mesa la semana pasada por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=economia&article=027n1eco> Confía el secretario del Tesoro de EU en que Europa resolverá su crisis de deuda Singapur, 16 de mayo. El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, dijo que está confiado en que Europa resolverá su crisis de deuda y que la economía de su país podrá soportar cualquier consecuencia, informó Bloomberg. Geithner añadió que está "confiado" en que China permitirá que el valor del yuan suba frente al dólar. Destacó que buscar "un campo de juego equilibrado" para los exportadores de Estados Unidos estará en el centro de la agenda de Washington durante sus negociaciones con Pekín este mes.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=sociedad&article=040n2soc> Las autoridades "ocultan" accidentes y enfermedades laborales: investigadores Fabiola Martínez García Un grupo de investigadores en medicina laboral de la Universidad Autónoma Metropolitana plantel Xochimilco sostienen que en la estadística oficial hay "ocultamiento" de accidentes y enfermedades asociadas con el trabajo. De acuerdo con análisis sobre el tema, los especialistas señalan que mientras el índice nacional de accidentes (por 100 trabajadores) es de 2.5 y el de enfermedades de 0.06, "algunos estudios muestran que los accidentes tienen tasas hasta 17.8 veces mayores y el de enfermedades de trabajo fue 6 mil 316 veces superior";

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/17/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> Peligra la cumbre sobre cambio climático: consultores Angélica Enciso L. La Jolla, Cal. El camino hacia la próxima cumbre sobre cambio climático que se llevará a cabo en Cancún, Quintana Roo, es incierto, debido a que está en debate el financiamiento a las naciones en desarrollo en el contexto de la crisis económica mundial y a que los países tendrían que establecer compromisos para reducir emisiones de gases de efecto invernadero (GEI). Al tiempo que se da ese debate, la industria petrolera proyecta crecer, advierten analistas. El tema del cambio climático se ha politizado y hay gran polémica sobre la veracidad científica de los estudios del Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC), sostuvo Jill Gravender, de la división de energía y cambio climático de SAIC, empresa consultora en ciencia, energía y tecnología.